

Intervención del diputado Pánfilo Sánchez Almazán, con el tema “Desde Guerrero, con dignidad y solidaridad: respaldo a nuestras comunidades migrantes frente a las redadas en Estados Unidos”.

La vicepresidenta Marisol Bazán Fernández:

En desahogo del inciso “e” del punto cuatro del Orden del Día, se concede el uso de la palabra al diputado Pánfilo Sánchez Almazán, hasta por un tiempo de diez minutos.

El diputado Pánfilo Sánchez Almazán:

Con su venia, diputada presidenta.

Compañeras, compañeros
legisladores.

Amigos de los Medios de
Comunicación que nos acompañan y

a quienes nos siguen a través de las diferentes plataformas digitales.

Al pueblo de Guerrero.

A mis hermanos y hermanas migrantes.

Me dirijo a esta Soberanía con profundo respeto, pero también con una preocupación urgente que no podemos ignorar la situación que hoy enfrentan millones de personas migrantes, en especial nuestras hermanas y hermanos guerrerenses y mexicanos que radican en los Estados Unidos, quienes han sido objeto de redadas sistemáticas, detenciones arbitrarias y actos de intimidación por parte de las

autoridades migratorias de aquel país. Estas redadas que se han intensificado en el estado de California y otras entidades atentan contra la dignidad humana, la unidad familiar y los derechos fundamentales.

No se trata de un fenómeno aislado, se trata de una estrategia institucional que criminaliza la migración, reproduce las prácticas discriminatorias con graves consecuencias sociales, económicas y emocionales para nuestras comunidades migrantes. Desde Guerrero no podemos permanecer callados, somos un estado históricamente expulsor de migración, todos aquí tenemos una historia, una familia, su servidor somos siete hermanos y de los siete, cinco se encuentran luchando allá en busca del sueño americano, una comunidad con vínculos directos con el fenómeno migratorio. Por eso la defensa de las personas migrantes no es un tema ajeno, es un tema profundamente guerrerense y profundamente mexicano.

Ante este panorama alarmante, me sumo con firmeza al pronunciamiento emitido el pasado 8 de junio del 2025 por la Confederación Nacional de Gobernadores y Gobernadoras Conago, en el que se expresa una profunda preocupación por la intensificación de redadas migratorias y se llama a una respuesta digna, coordinada, centrada en la protección de los derechos humanos. Desde esta máxima Tribuna legislativa expreso también mi total respaldo a la postura asumida por nuestra gobernadora constitucional del estado de Guerrero Evelyn Cecia Salgado Pineda, quien ha demostrado con hechos, palabras y compromiso que la defensa de nuestras comunidades migrantes es una prioridad de su gobierno. La solidaridad no se predica, se ejerce. y en Guerrero, bajo su liderazgo, lo ha demostrado.

Reconocemos y valoramos la altura de viras y el compromiso con la justicia de la presidenta de México, la doctora Claudia Sheinbaum Pardo, quien ha señalado con claridad que la migración debe de ser atendida

desde la responsabilidad, la cooperación y sobre todo desde la dignidad humana. Su visión de que los desafíos migratorios deben de abordarse de forma integral, con sensibilidad y con responsabilidad entre las naciones. Es una guía indispensable en estos momentos, coincidimos con su llamado a no reproducir discursos de odio ni prácticas punitivas que solo generan miedo y fragmentación social, coincidimos con su esfuerzo por construir una política migratoria humanista que proteja a las personas en movilidad sin importar su estatus legal.

En este marco es justo también reconocer el trabajo que ha venido realizando la Secretaría de Relaciones Exteriores, especialmente a través de su red consular. han ofrecido asesoría legal, protección humanitaria y acompañamiento a muchos de nuestros compatriotas en riesgo, sin embargo, la magnitud del momento exige redoblar esfuerzos, no basta con estar presentes, es necesario que la Secretaría de

Relaciones Exteriores despliegue una estrategia diplomática más enérgica y articulada, es tiempo de dejar claro que México no tolerará persecución sistemática de su gente, ni la violación de los derechos fundamentales sin pronunciarse con firmeza.

El gobierno de México debe de agotar todos los actos legales y diplomáticos en defensa de nuestras comunidades migrantes, debe de llevar el tema a las instancias multilaterales, activar protocolos de asistencia y protección y exigir el cumplimiento de tratados internacionales en materia de derechos humanos. Lo decimos con claridad diálogo, sí, cooperación, sí, subordinación, no. La soberanía y la dignidad de nuestro pueblo no son negociables. México no puede, ni debe tolerar políticas migratorias basadas en el miedo, en la estigmatización o la violación institucional.

Migrar no es un delito, migrar es una decisión muchas veces obligada por la pobreza, la violencia, la falta de

oportunidades o el deseo legítimo de mejorar las condiciones de vida en el famoso sueño americano. Nuestras comunidades migrantes construyen economías, sostienen familias y generan vínculos entre los pueblos, criminalizarlas es no entender la historia ni la dignidad de millones. Desde Guerrero, desde nuestra historia de lucha, resistencia, alzamos la voz para decirles a nuestros paisanos y paisanas que no están solos. Desde este Congreso les enviamos un mensaje claro. Guerrero no los olvida, Guerrero, no los abandona y Guerrero los respalda.

No permitiremos que el miedo silencie sus sueños, no permitiremos que las fronteras se vuelvan trincheras, no permitiremos que la injusticia se vuelva costumbre, porque mientras haya una niña guerrerense temblando de miedo en California, mientras haya un trabajador honesto detenido por su color de piel o por su acento, mientras haya una madre llorando por la separación de sus hijos, nuestra voz no se va a pagar por ellas, por

ellos, por nuestra historia y por nuestro deber como representantes populares, desde Guerrero, con dignidad, solidaridad, nos comprometemos a defender nuestras comunidades migrantes.

¡Que vivan nuestros migrantes!

Muchas gracias.